



► Este jueves, efectivos del Ejército de Chile se desplegaron en Maipú para ayudar con el despeje de árboles caídos debido al sistema frontal del jueves pasado.

Despliegue militar en la RM por cortes de energía se ha volcado a limpieza de escombros y despeje de caminos

La medida ha sido bien recibida por los alcaldes de las cuatro comunas -Pudahuel, Maipú, Quilicura y Lampa-, donde los uniformados están colaborando en la crisis provocada por el sistema frontal de la semana pasada.

Maximiliano Estrada

Las intensas lluvias y las ráfagas de viento que superaron los 100 kilómetros por hora la semana pasada y que derivaron en caídas de árboles y cortes de luz, hasta hoy complican a las comunas afectadas de la Región Metropolitana. A casi una semana de los primeros cortes en el suministro eléctrico los problemas persisten con árboles que no han sido removidos o daños en el tendido eléctrico sin solución.

En respuesta a esta emergencia y ante la solicitud de algunos alcaldes, el miércoles por la noche se decidió el despliegue de 120 efectivos militares para colaborar en la limpieza y despeje de algunas de las comunas más afectadas, específicamente en Pudahuel, Maipú, Quilicura y Lampa.

Y así, este jueves por la mañana la ministra de Defensa, Maya Fernández, se reunió con el alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic, y el delegado presidencial de la Región Metropolitana, Gonzalo Durán, para coordinar las acciones en su comuna y que así como en las otras tres se extenderán por tres días, y sólo durante el día.

“El Ejército, como siempre, ha actuado

rápido. Esta solicitud llegó ayer y ya estamos aquí para apoyar en la remoción de escombros y árboles, que es muy necesario en este momento”, señaló la ministra Fernández. Las cuadrillas militares, compuestas por 30 efectivos en cada comuna, están trabajando en respuesta a un requerimiento que, previa conversación con los alcaldes, nace en la Delegación Presidencial, quien, a su vez, solicita a las autoridades militares regionales -representantes de las FF.AA. en los Cogrid- la facilitación de capacidades, todo por intermedio del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred).

Las tareas de las cuadrillas han implicado la retirada de escombros, de árboles caídos, de postes, de ramas y de cableado eléctrico, especialmente en puntos críticos. Esta intervención se debe a la baja presencia de cuadrillas de las empresas eléctricas involucradas, que según los municipios los ha dejado con una carga adicional en el despliegue de sus propios equipos de emergencia.

El delegado Durán reconoció el esfuerzo de los militares, pero subrayó que la responsabilidad de restablecer el suministro eléctrico recae en las empresas. “La Asociación

Chilena de Municipalidades y Senapred nos constituimos en dependencias de Enel para retirar árboles en redes de baja tensión, y ya hemos retirado más de 400. Esta no es una tarea nueva; el Estado ha estado trabajando constantemente para suplir una responsabilidad que, por ley y razones técnicas, corresponde a la empresa eléctrica”, indicó.

En Pudahuel, los efectivos comenzaron el trabajo a las 9 de la mañana de este jueves, enfocándose en la zona rural de la comuna. “La llegada de estos militares al sector de Pudahuel nos parece que va a ser una tremenda ayuda en todo el trabajo de despeje y de reconstrucción, sobre todo en el sector rural”, expuso el alcalde Ítalo Bravo, quien agregó que con esa cuadrilla de militares “vamos a fortalecer el trabajo que estamos realizando en el sector rural de la comuna, que ha sido el más afectado”.

En Maipú, los esfuerzos se concentraron en el sector de Camino a Melipilla, una vía que, debido al aumento de proyectos habitacionales, se ha convertido en una importante arteria de tránsito con un cruce ferroviario que conecta Camino a Melipilla con Maipú.

El alcalde Vodanovic también criticó la

falta de operatividad de las empresas eléctricas. “Es de verdad un nivel de indolencia y falta de transparencia. Somos nosotros, los alcaldes y alcaldesas de todo Chile, quienes hemos tenido que ir a los barrios a poner la cara por una empresa ineficiente y poco transparente. Ante esta situación, hemos tenido que como Estado hacernos cargo y desplegarlos al máximo de nuestras capacidades, porque entendemos lo que están sufriendo miles de familias en nuestra comuna y en toda la región”, afirmó.

Además, también se ha registrado el despliegue de la Subsecretaría de Obras Públicas, que, mediante maquinaria, ha retirado hasta el momento más de 1.400 árboles, principalmente de vías principales de tránsito vehicular. Estos equipos ahora se suman al esfuerzo militar para acelerar el proceso de recuperación.

Mientras tanto, al cierre de esta edición se desarrollaba una nueva reunión en las dependencias de Senapred, donde participan representantes de Enel, alcaldes y el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve. La idea era otra vez poner sobre la mesa el cumplimiento de los compromisos de reposición asumidos por la empresa eléctrica. ●